



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

La Cainco le pide al Gobierno ‘sincerar’ las cifras de la economía

La Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo (Cainco) Santa Cruz, le pidió este lunes al Gobierno transparencia en las cifras de la economía del país y actuar rápido para reactivar la captación de dólares, el problema que más afecta al sector empresarial.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/03/la-cainco-le-pide-al-gobierno-sincerar-las-cifras-de-la-economia/>

Instituciones del empresariado proponen cinco medidas para “oxigenar” la economía

En medio de la turbulencia económica que es advertida tanto desde dentro como fuera de Bolivia por diferentes organismos, cinco instituciones representativas del empresariado nacional tocan la puerta del Gobierno de turno con una serie de propuestas bajo el brazo y que apuntan a mejorar la planeación de cara al corto y mediano plazo.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/04/instituciones-del-empresariado-proponen-cinco-medidas-para-oxigenar-la-economia/>

Feria La Paz Expone 2023 se instalará del 6 al 16 de julio en el Campo Ferial Chuquiago Marka

La VI edición de la feria internacional La Paz Expone 2023 se llevará a cabo del 6 al 16 de julio en el Campo Ferial Chuquiago Marka, ubicado en la zona Bajo Següencoma de la ciudad de La Paz.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/39012-feria-la-paz-expone-2023-se-instalara-del-6-al-16-de-julio-en-el-campo-ferial-chuquiago-marka>

La Fexposur tendrá un remate de 200 bovinos y un simposio

Un remate de 200 bovinos y un simposio relacionado a la sequía y forraje son dos de las actividades que tendrá la décima segunda versión de la Fexposur en Cabezas. El evento se desarrollará del 7 al 9 de julio. También se contará con un shopping ganadero y parcelas demostrativas de cultivos.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/07/la-fexposur-tendra-un-remate-de-200-bovinos-y-un-simposio/>

ECONOMÍA

Ministro de Minería tiene dictamen de la Contraloría para devolver \$us 500 mil

A un mes de la posesión de Marcelino Quispe López como ministro de Minería, el juicio coactivo fiscal contra la autoridad y otros por daño económico a la Empresa Minera Huanuni por más de medio millón de dólares no prospera. El Ministerio de Minería dejó de patrocinar el proceso al estar involucrada la Máxima Autoridad Ejecutiva (MAE).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230704/ministro-mineria-tiene-dictamen-contraloria-devolver-us-500-mil>

Analistas dicen que fondo para incentivar exploración de líquidos no fue utilizado

El Fondo de Promoción a la Inversión en Exploración y Explotación Hidrocarburífera (FPIEEH), administrado por el Banco Central de Bolivia (BCB), no habría sido utilizado hasta el momento para el propósito que fue creado a fines de 2015, señalan analistas en el área. El BCB no brindó información al respecto, pese a las solicitudes.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230704/analistas-dicen-que-fondo-incentivar-exploracion-liquidos-no-fue>

Reducen la subvención a los combustibles, pero alertan menor calidad

Yacimientos Petrolíferos Fiscales bolivianos (YPFB) reportó el pasado fin de semana que se redujeron los costos de importación de combustibles, lo que dio lugar a una disminución del 55 por ciento en la subvención. Sin embargo, la reducción de costos se estaría dando en desmedro de la calidad del producto, según un analista.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230704/reducen-subvencion-combustibles-pero-alertan-menor-calidad>

Importación de combustibles crece cinco veces más en dos últimos años

El dinero que se tuvo que destinar para la importación de gasolina y diésel en el periodo 2020-2022 paso de \$us 768 millones a \$us 4.231 millones. Esto significa que las arcas del Estado tuvieron que destinar recurso más de cinco veces (550%) al de 2020.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresia/importacion-de-combustibles-crece-cinco-veces-mas-en-dos-ultimos-anos_331080

Proyecto para modificar ley de pensiones está a la espera de ser tratado en comisiones

El proyecto de ley para modificar la Ley de Pensiones se encuentra en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) a la espera de ser tratado en las comisiones. Sectores han rechazado esta normativa que está en el legislativo desde inicios de junio.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/proyecto-para-modificar-ley-de-pensiones-esta-a-la-espera-de-ser-tratado-en-comisiones_331012

Jubilados denuncian que el 20% del sector fue sacado del sistema

La Federación Departamental de Jubilados del Sistema Integral de Pensiones de Cochabamba denunció ayer

que un 20 por ciento de los miembros del sector se encuentra preocupado porque no pudo cobrar su renta a causa de desinformación y depuraciones del sistema.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230704/jubilados-denuncian-que-20-del-sector-fue-sacado-del-sistema>

Construyen planta termoeléctrica y aumentará el consumo de gas en mercado interno

La Empresa Nacional de Electricidad (ENDE) Corporación construye una Planta Termoeléctrica Solar, con una inversión de 70 millones de bolivianos, en el municipio de Riberalta, del departamento de Beni. La nueva propuesta aumentará el consumo de gas en el mercado interno.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/04/construyen-planta-termoelectrica-y-aumentara-el-consumo-de-gas-en-mercado-interno/>

La venta de electricidad recauda \$us 5 millones

Por vez primera, durante los primeros cuatro meses de este año, Bolivia exportó electricidad a Argentina por un valor de 5 millones de dólares, según informó el Viceministro de Comercio Exterior e Integración, Benjamín Blanco.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230704_la-venta-de-electricidad-recauda-us-5-millones.html

Firman convenio para fortalecer la integración energética en la región

Con el objetivo de fortalecer la integración energética en la región y coordinar acciones conjuntas, la Secretaría General de la Comunidad Andina (CAN) y la Organización Latinoamericana de Energía (Olade) suscribieron un convenio de cooperación.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/04/firman-convenio-para-fortalecer-la-integracion-energetica-en-la-region/>

Mujeres indígenas piden apoyo para la producción orgánica y sugieren uso de borax

Ante el avasallamiento por parte de cooperativistas mineros del oro al norte de La Paz y la contaminación del medio ambiente por el uso intensivo del mercurio, las mujeres indígenas plantean a las autoridades nacionales

reemplazarlo con el bórax, que es menos contaminante, pero también piden apoyo a la producción orgánica a través de financiamiento y apertura de mercados.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/04/mujeres-indigenas-piden-apoyo-para-la-produccion-organica-y-sugieren-uso-de-borax/>

YLB revela interés de empresa china de instalar una fábrica de vehículos en Bolivia

La corporación Citic Guoan tiene "la firme intención" de ingresar en la generación de cátodos y baterías de litio, pero también abrió la posibilidad de avanzar en la electromovilidad, con una factoría de vehículos para su distribución en la región, informó el presidente de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Carlos Ramos.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230704_ylb-revela-interes-de-empresa-china-de-instalar-una-fabrica-de-vehiculos-en-bolivia.html

El precio de la coca baja por incremento de los cultivos

El aumento de cultivos de la hoja de coca y la "venta libre" han incidido en la disminución del precio al punto que los productores en las zonas legales se quejan de que sus ingresos apenas cubren su alimentación y muchos han pasado a trabajar en la minería.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230704_el-precio-de-la-coca-baja-por-incremento-de-los-cultivos.html

Sin mencionar una supuesta deuda, Amaszonas garantiza que opera con normalidad

Mediante un comunicado en el que no menciona la supuesta deuda que tiene con la empresa CDB Aviation por el arrendamiento de sus aviones, la línea aérea Amaszonas garantiza que opera con normalidad.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/03/sin-mencionar-una-supuesta-deuda-amaszonas-garantiza-que-opera-con-normalidad/>

Extrabajadores de SABSA reinician protestas y rechazan pago de finiquitos en cuotas

Los extrabajadores del extinto Servicios de Aeropuertos Bolivianos (SABSA) retomaron este lunes sus protestas y descartaron aceptar cobrar sus beneficios sociales en cuotas mensuales, como-según

denunciaron-pretenden pagarles.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/03/extrabajadores-de-sabsa-reinician-protestas-y-rechazan-pago-de-finiquitos-en-cuotas/>

Tarija: “Bagalleros” bloquean el puente internacional exigiendo mayor flexibilidad en el paso de mercadería

Desde este lunes, la Asociación de Bagalleros bloqueó de manera indefinida el puente internacional de San José de Pocitos, exigiendo a la Aduana Argentina mayor flexibilidad en la internación de mercadería y que cesen los decomisos arbitrarios.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/07/tarija-bagalleros-bloquean-el-puente-internacional-exigiendo-mayor-flexibilidad-en-el-paso-de-mercaderia/>

Gobierno y el banco Eximbank alistan crédito de \$us 350 millones para construir planta de zinc en Oruro

El Gobierno nacional firmará con el banco chino Eximbank un acuerdo de crédito de \$us 350 millones, para la construcción de la Planta Refinadora de Zinc en el departamento de Oruro, informó el ministro de Minería y Metalurgia, Marcelino Quispe.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/39004-gobierno-y-el-banco-eximbank-alistan-credito-de-us-350-millones-para-construir-planta-de-zinc-en-oruro>

Desarrollo Rural tiene más de Bs 7.000 millones para invertir en el potenciamiento del aparato productivo

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras cuenta con más de Bs 7.000 millones para ejecutar hasta el 2025 en diferentes proyectos destinados a potenciar el aparato productivo de Bolivia con iniciativas como la reciente entrega de maquinaria e insumos agrícolas en comunidades de cuatro municipios.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/39003-desarrollo-rural-tiene-mas-de-bs-7-000-millones-para-invertir-en-el-potenciamiento-del-aparato-productivo>

En instituciones financieras y universidad públicas se tiene mayor Salario Medio Nominal del Sector Público

El Salario Medio Nominal del Sector Público para marzo de 2023 alcanzó Bs 4.240, lo que representa una

variación porcentual positiva de 0,69% respecto a diciembre de la gestión 2022, cuando registró Bs 4.211, informó el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/39001-en-instituciones-financieras-y-universidad-publicas-se-tiene-mayor-salario-medio-nominal-del-sector-publico>

POLÍTICA

Arce arriba a Argentina para participar de la 62 Cumbre del Mercosur

El presidente Luis Arce arribó este martes a Puerto Iguazú, Argentina, donde participará de la 62 Cumbre de Jefes y Jefas de Estado del Mercosur y Estados Asociados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230704/arce-arriba-argentina-participar-62-cumbre-del-mercosur>

Arce agradece respaldo del Pacto de Unidad y la COB ante "ataques internos y externos"

Luego de sostener una reunión en la Casa Grande del Pueblo, el presidente Luis Arce agradeció el respaldo y apoyo que recibió del Pacto de Unidad y de la Central Obrera Boliviana (COB) ante "ataques internos y externos" que amenazan con desestabilizar el país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230704/arce-agradece-respaldo-del-pacto-unidad-cob-ataques-internos-externos>

Choquehuanca dice que es "obligación" de las organizaciones sociales "defender" al Gobierno

El vicepresidente de Bolivia, David Choquehuanca, afirmó este martes que es obligación de las organizaciones sociales "defender" al Gobierno. Choquehuanca dio esta declaración en el marco del respaldo que dio el Pacto de Unidad y de la Central Obrera Boliviana (COB) a la gestión de Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/choquehuanca-dice-que-es-%E2%80%9Cobligaci%C3%B3n%E2%80%9D-de-las-organizaciones-sociales-%E2%80%9Cdefender%E2%80%9D-al-gobierno>

La COB advierte que está en riesgo el 'proceso de cambio' e insta a eliminar

el 'divisionismo'

La Central Obrera Boliviana (COB) y el Pacto de Unidad, tras un encuentro con el presidente Luis Arce y el vicepresidente David Choquehuanca en la Casa Grande del Pueblo, advirtieron este lunes que el proceso de cambio está en riesgo, debido al "paralelismo" y el "divisionismo".

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/07/03/la-cob-advierde-que-esta-en-riesgo-el-proceso-de-cambio-e-insta-a-eliminar-el-divisionismo/>

La interpelación a Lima se frustra por viaje y surgen tres obstáculos para la sesión

La anunciada censura al ministro de Justicia, Iván Lima, por parte de los 'evistas' se frustró debido a un viaje de la autoridad a Santiago de Chile. La sesión de interpelación fue reprogramada hasta dentro de cuatro meses y el bloque radical considera que hay un cálculo por parte del Gobierno, ya que algunos diputados 'arcistas' también habrían viajado al exterior, lo cual les resta votos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/la-interpelacion-a-lima-se-frustra-por-viaje-y-surgen-tres-obstaculos-para-la-sesion_331070

Elecciones judiciales: Este lunes la Comisión Mixta sesiona para aprobar el reglamento y convocatoria

La senadora del Movimiento Al Socialismo, Patricia Arce, informó que este lunes la Comisión Mixta sesionará y tratará por tiempo y materia el nuevo reglamento y convocatoria de preselección de candidatos al Órgano Judicial y al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), para que luego lo trate y apruebe el plenario de la Asamblea Legislativa lo antes posible.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/elecciones-judiciales-este-lunes-la-comisi%C3%B3n-mixta-sesiona-para-aprobar-el-reglamento-y>

Ahora, Evo dice que intentan "usurpar la lucha del pueblo"

Luego del pronunciamiento del Pacto de Unidad sobre la realización de un cabildo nacional en defensa del Gobierno y en medio de una mayor tensión en el MAS, el expresidente Evo Morales pidió este martes a sus militantes y seguidores no caer en "provocaciones" de quienes intentarían "usurpar la lucha del pueblo".

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/ahora-evo-dice-que-intentan-%E2%80%9Cusurpar-la-lucha-del-pueblo%E2%80%9D>

Evo vuelve a hablar de la unidad del MAS y pide a su militancia actuar con prudencia sin caer en provocaciones

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, volvió este martes a referirse a la necesidad de mantener la unidad en este instrumento político y pidió a su militancia actuar con prudencia sin caer en provocaciones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-vuelve-a-hablar-de-la-unidad-del-mas-y-pide-a-su-militancia-actuar-con-prudencia-sin-caer-en-pro_331085

Diplomáticos despedidos acuden ante la CIDH y la Cancillería justifica los retiros

Diplomáticos de carrera demandaron al Estado boliviano ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) por \$us 7 millones. Aseguran que fueron despedidos de su fuente laboral y colocados en una especie de 'lista negra' por el actual canciller Rogelio Mayta y ahora están imposibilitados de conseguir trabajo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/diplomaticos-despedidos-acuden-ante-la-cidh-y-la-cancilleria-justifica-los-retiros_331056

Padre de Camacho 'figura en lista de ciudadanos con grandes fortunas'

El abogado Martín Camacho, representante legal del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, informó que el papá de la primera autoridad cruceña, José Luis Camacho, es parte del porcentaje de ciudadanos que paga impuesto a las grandes fortunas.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/padre-camacho-es-parte-porcentaje-ciudadanos-que-paga-impuesto-grandes-fortunas-jurista/20230704104113912663.html>

INE dice que actualización cartográfica llegó al 98.5%

El Instituto Nacional de Estadística (INE) reportó este lunes que la actualización cartográfica a nivel nacional llegó a un porcentaje del 98.5. El proceso de Actualización Cartográfica Estadística (ACE) resta por concluirse en La Paz, Cochabamba y Santa Cruz, según informó este lunes el director del INE, Humberto Arandia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ine-dice-que-actualizacion-cartografica-llego-985/20230703233924912650.html>

Evaluación de impacto por derrame de aceite en Corani se prolongará un año

Mientras los trabajos con técnicas especializadas de “remediación” de suelos y aguas avanzan en la laguna Corani, afectada por el derrame de aceite vegetal hace una semana, ayer, la Alcaldía de Colomi anunció que el monitoreo del impacto ambiental en el embalse tomará al menos un año.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230704/evaluacion-impacto-derrame-aceite-corani-se-prolongara-ano>

Comité interinstitucional visitará represas, cuencas y canales para controlar la calidad del agua en La Paz

Se informó sobre el trabajo que el Comité Interinstitucional llevará a cabo en los próximos días para analizar la calidad del agua, en cuyo itinerario figura una visita in situ a Hampaturi, Incachaca y otras 8 represas que proveen del líquido elemento a diferentes municipios.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/07/comite-interinstitucional-visitara-represas-cuencas-y-canales-para-controlar-la-calidad-del-agua-en-la-paz/>

La Fiscalía ratifica archivo del caso Coimas en ABC y dicta sobreseimiento definitivo

La Fiscalía de Chuquisaca archivó el caso de presuntas coimas en la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) y dictó el sobreseimiento definitivo a los implicados, informó este lunes Frank Campero, abogado de uno de los investigados.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/03/la-fiscalia-ratifica-archivo-del-caso-coimas-en-abc-y-dicta-sobreseimiento-definitivo/>

Bolivia ya figura como proveedora de cocaína a 31 países de tres continentes

En los últimos dos años, al menos 31 países de Europa y América Latina, pero además del Líbano que está en Oriente Próximo, reportaron “envíos de cocaína” desde Bolivia, según un análisis que forma parte del Informe Mundial sobre Drogas 2023, publicado por la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (Unodc).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/bolivia-ya-figura-como-proveedora-de-cocaina-a-31-paises-de-tres-continentes_331068

La ONU alerta de vínculos entre narcos y producción ilegal de oro

La tala de bosques, la minería ilegal, la ocupación irregular de tierras y el tráfico de vida silvestre son las actividades que están siendo absorbidas por la economía de las drogas, especialmente de la cocaína.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/la-onu-alerta-de-vinculos-entre-narcos-y-produccion-ilegal-de-oro_331069

Narcovuelo: Fiscalía cita a más personas de entidades estatales por el cargamento de droga enviado a España

Fiscales de sustancias controladas, que forman parte de una comisión especial de investigación, emitieron más citaciones contra personal de instituciones estatales, en el marco de la indagación para esclarecer el traslado de casi media tonelada de cocaína a España en un avión de BoA, que fue descubierto en el aeropuerto de Madrid.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/narcovuelo-fiscalia-cita-a-mas-personas-de-entidades-estatales-por-el-cargamento-de-droga-enviado-a-_331099

EDITORIALES

Pésimas señales para la democracia

De un lado y del otro de la vereda, el Movimiento Al Socialismo tiene la errada idea de que es propietario de Bolivia y que puede hacer lo que quiere con la conducción de este país. Así se puede interpretar de las declaraciones del senador Leonardo Loza, que habla de “tumbar” al Gobierno cuando las acciones de éste contradicen a la voluntad de Evo Morales o de los cocaleros de Chapare.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/pesimas-senales-para-la-democracia_331065

Producir y vender maíz es muy importante

Con el propósito de conseguir el aumento de la producción de maíz y otros granos, sectores agrícolas del oriente y los valles del país han hecho varios pedidos a través de los años a fin de conseguir apoyo estatal consistente en dotación de semillas, otros insumos y maquinaria. Siempre ha sido de urgencia la aplicación de planes que fomenten la producción de granos de varias especies, para satisfacer la demanda interna y exportar los remanentes a mercados externos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/03/producir-y-vender-maiz-es-muy-importante/>

COYUNTURA

Salud levanta restricciones y autoriza la vacuna contra la influenza para todos

La ministra de Salud, María Renée Castro, informó la vigencia de la campaña "Abriga tu salud" que levanta las restricciones para que la población acceda a la vacuna contra la influenza y autoriza su inoculación para todos, sin límite de edad o condición.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230704/salud-levanta-restricciones-autoriza-vacuna-contra-influenza-todos>

Gobierno lanza campaña para inmunizar contra la Influenza y COVID-19

El Ministerio de Salud lanzó este lunes la campaña "Abriga tu salud", para inmunizar en época de invierno a la población contra la Influenza y la COVID-19. "Este lanzamiento es para generar un mecanismo de prevención importante dentro de las familias y, sobre todo, en favor de los adultos mayores. También lanzamos el "Combo de la vacunación", justamente para utilizar las dos vacunas contra la influenza y la Covid-19 ", explicó la ministra de Salud, María Renné Castro.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-lanza-campana-inmunizar-influenza-covid-19/20230703183714912572.html>
